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No sólo es la mujer del presidente  

Enrique Peña  sino que también ha 

sido una reconocida actriz de 

telenovelas. Quizás por ello el rol de 

Primera Dama no le haya cuajado 

como muchos esperaban.
El hecho de que esté desarrollando 

una vida extravagante y con lujos no 

es una sorpresa para la sociedad 

pero sí ha interferido en su figura 

pública y la creciente mirada 

negativa que se ha alimentado en los 

últimos años.
Parece ser que el camino que eligió 

Rivera no ha variado a pesar de 

haberse convertido en la esposa del 

presidente de México. Ha elegido la 

indiferencia por sobre la acción, las 

alhajas de lujo por sobre las causas 

sociales y aparecer en las tapas de 

las revistas sociales en lugar de dar 

entrevistas profundas.

Además de intentar acercarse a los 

más necesitados y acortar la brecha 

entre clases, los presidentes suelen 

apostar por una postura austera. Por 

su parte, Rivera ha causado el enojo 

del pueblo mexicano al verla en las 

cenas oficiales junto a su marido con 

vestidos que superan en 10 veces el 

salario mínimo.
Una propiedad millonaria fue 

adquirida por la pareja en el año 

2014. Las sospechas de la compra 

fue por los 7 millones que costó la 

mansión que se ubica en Lomas de 

Chapultepec, en Ciudad de México. 

Rivera, que fue señalada por usar 

fondos públicos para comprarla, 

justificó que el dinero para su 

obtención lo había reunido en sus 25 

años como actriz en Televisa.

Divorciada del productor de Televisa Alberto “El Güero” 
Castro ha sido el peor error de Peña Nieto

Antorcha Campesina
pide intervención de Kiko

“Canelo” Alvarez y sus
problemas con la carne
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Editorial

asrudin conversaba con un 

Namigo.

- Entonces, ¿nunca pensaste en 

casarte?

- Sí, pensé –respondió Nasrudin. – 

En mi juventud resolví buscar a la mujer 

perfecta  y solo con ella poder casarme. 

Entonces crucé el desierto, llegué a 

Damasco y ahí conocí a una mujer muy 

noble, espiritual y linda; pero ella no 

sabía nada de las cosas de este mundo, 

tu sabes.

Decidí continuar mi búsqueda así que 

viajando  fui a Isfahan; allí encontré a 

una mujer que conocía el reino de la 

materia y el del espíritu, y las cosas de 

este mundo, pero no era bonita.

Entonces, resolví ir hasta El Cairo, 

donde cené en la casa de una noble 

moza bonita, y religiosa  conocedora de 

la realidad material y las cosas de este 

mundo.

- el amigo asombrado le pregunta 

entonces -¿Y por qué no te casaste con 

ella?

- ¡Ah, compañero mío! Lamentablemente 

para mí, ella también buscaba un 

hombre perfecto…

La mujer perfecta

bril, cuarto mes del año, se 

Ahan ido diluyendo acaso 

n u e s t r a s  m e t a s  y 

propósitos, esos que hicimos en la 

euforia de un n de año y el 

comenzar de uno nuevo?. Bueno es 

entonces recordárnoslo para 

visualizar el punto en el que nos 

encontramos en este momento, y 

darnos cuenta que estamos a 

tiempo para retomar el camino y 

motivarnos a llevar esos propósitos 

hasta nuestra meta original y lograr 

así nuestro éxito.  Tomando en 

cuenta que el éxito simplemente es 

llegar a la meta deseada y no a lo 

que se supone “deberíamos” lograr, 

cada uno como ser individual tiene 

sus propios logros así como el ritmo 

en que puede alcanzarlos, siempre 

para esto debe tener en cuenta que 

las metas que nos tracemos deben 

requerir de nosotros un esfuerzo 

ext ra,  que mejoren nuestras 

aptitudes, algunos somos de paso 

lento , otros, somos más veloces, sin 

embargo de igual forma, lo que a 

algunos les cuesta mas esfuerzo 

realizar a otros no, por eso el 

comentario de esforzarnos a llegar a 

nuestras metas en base a nuestro 

propio ritmo, en la vida no siempre 

hay que hacer las cosas de manera 

apresurada, de hecho la vida misma 

es una carrera de resistencia y no de 

velocidad. Cuando nos damos 

cuenta del potencial que tenemos y 

nos trazamos metas alcanzables 

pero por las que tengamos que 

hacer un esfuerzo para lograrlas, es 

por lo general cuando logramos 

llegar al éxito. -A nuestro propio 

éxito.  
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Tijuana, BC a 25 de marzo de 

2018.- La Alcaldía de Tijuana a 

través de la Secretaría de 

Desarrollo Social Municipal 

(Sedesom), informa a la 

población de la tercera edad 

residente de la ciudad, que se 

encuentra abierta la convocatoria 

para el registro de beneciados a 

obtener el "Apoyo Económico 

para transporte Gratuito a 

Adultos Mayores de 70 años" 

que facilitará a dicho sector 

trasladarse a su destino sin 

ningún costo.

Se trata de un compromiso que 

hizo el alcalde Juan Manuel 

Gastélum, cuando fue candidato 

a la presidencia municipal.
Serán beneciadas únicamente 

personas de la tercera edad que 

se encuentren en situación 

vulnerable y que acrediten en su 

Delegación Municipal la 

necesidad del apoyo; el motivo 

de traslado para esta población 

va enfocado principalmente a 

citas médicas, seguimiento de 

tratamientos, asistencia a clubes 

recreativos y así continuar su 

vida con menores 

preocupaciones. 

El secretario de Desarrollo Social 

Municipal, Mario Osuna, informó 

que se conformó un comité que 

da seguimiento al cumplimiento 

de promesa hecha en campaña 

por el presidente municipal, Juan 

Manuel Gastélum, de otorgar 

transporte gratuito a adultos 

mayores. 

"El comité está conformado por 

un representante de la Sedesom, 

el Instituto 

Municipal 

de 

Participaci

ón 

Ciudadana 

Municipal 

(IMPAC), el 

Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia Municipal 

(DIF), Desarrollo Social Municipal 

(DESOM) y la Dirección 

Municipal de Salud (DMS)", 

quienes velarán en todo 

momento por el benecio bien 

dirigido a los adultos mayores 

con necesidad", enfatizó.

Osuna Jiménez mencionó que 

las solicitudes recibidas en las 

nueve delegaciones de Tijuana, 

serán canalizadas al cierre de la 

convocatoria a las ocinas de la 

Secretaría de Desarrollo Social 

Municipal (Sedesom), ubicadas 

en el primer nivel de Palacio 

Municipal, donde el comité de 

cumplimiento determinará al 

beneciado. 

Sin embargo, a n de evitar que 

los adultos mayores se trasladen 

al recinto municipal, deberán de 

realizar el trámite en su 

delegación correspondiente, 

donde también se darán a 

conocer los resultados.

El cierre de la convocato4ria es 

el 27 de marzo del año en curso 

y los resultados serán publicados 

en la delegación donde se aplicó 

y en la plataforma digital del XXII 

Ayuntamiento de Tijuana a partir 

del día 28 de Marzo del 2018.

La recepción de la 

documentación deberá ser 

entregada en el orden solicitado 

de lunes a sábado en un horario 

de las 08:00 a las 15:00 horas en 

las ocinas de las nueve 

delegaciones municipales, solo 

serán consideradas las 

solicitudes cuya documentación 

sea entregada en tiempo y 

forma.

Delegación Centro, 

Coahuila Zona Norte 

entre Negrete y Madero 

No. 8803, Zona Centro.

Delegación La Presa 

A.L.R., Av. Aranjuez No. 

22750 fraccionamiento 

Villa Fontana XIII 

Sección.

Delegación Playas de 

Tijuana, Paseo Pedregal 

y Av. Del Agua s/n, 

Sección Jardines.

Delegación La Presa 

Este, calle Cerezo s/n 

esquina carretera 

Tijuana-Tecate, El 

Refugio.

Delegación San Antonio 

de los Buenos, Av. 

Miraores esquina Cabo 

San Lucas No. 8351, 

fraccionamiento El Rubí.

Delegación La Mesa, Av. 

De los Charros y Allende 

No. 4200, 

fraccionamiento Moreno.

Delegación Cerro 

Colorado, Blvd. Manuel 

J Clouthier No. 18561 

local C1 al C6 

fraccionamiento El Lago.

Delegación Otay 

Centenario, Av. Instituto 

Politécnico Nacional No. 

1462, fraccionamiento 

Garita de Otay.

Delegación Sánchez 

Taboada, Av. 

Panamericano No. 9757, 

Colinas de California 

anexa Panamericana.

Otorgará Alcaldía de Tijuana
Transporte a Adultos Mayores

Serán seleccionados

mayores de 70 años

que se encuentren en 

situación vulnerable

Requisitos.

Ser mayor de 70 años de 

edad y ser residente del 

municipio de Tijuana, 

formato de solicitud al 

padrón de beneciados 

de personas adultas 

mayores, copia de 

identicación con 

fotografía del solicitante 

(INE), copia de 

comprobante de domicilio 

(recibo del agua no mayor 

a 2 meses de antigüedad 

o recibo del predial), 

estudio socioeconómico 

(realizado en las 

delegaciones bajo el 

formato de la Dirección de 

Desarrollo Social 

Municipal) y copia de 

CURP.

Los ciudadanos que no 

cuenten con la Clave 

Única de Registro de 

Población (CURP), 

tendrán que presentar el 

formato de no registro 

emitido por la página 

ocial para cumplir con el 

requisito.
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D
erivado de las acciones 

de promoción de los 

destinos turísticos de la 

entidad, el Gobierno del Estado 

que encabeza el Mandatario 

Francisco Vega de Lamadrid, a 

través de la Secretaría de 

Turismo del Estado (SECTURE), 

y en coordinación con el 

Fideicomiso Público para la 

Promoción Turística del Estado 

(FPPTBC), informa que en los 

próximos días, habrán de arribar 

medios internacionales 

interesados en conocer y difundir 

la gastronomía y vinos de Baja 

California. 

La Directora de Mercadotecnia 

de la SECTURE, Shadia Wehbe 

Dipp, dijo que en lo que va de la 

actual Administración han 

concentrado gran parte de sus 

esfuerzos en promover el Estado 

como un destino turístico, a 

través de acciones que no 

signiquen un gasto adicional y 

que tengan resultados palpables, 

como por ejemplo, artículos que 

han sido publicados 

recientemente en The New York 

Times y Excélsior, y que han sido 

derivados de viajes de 

familiarización con reporteros de 

dichos medios. 

A través de nuestras agencias de 

relaciones públicas en México y 

Estados Unidos, nos hemos 

acercado a medios de gran 

circulación para invitarlos a que 

visiten Baja California y disfruten 

de primera mano de las 

bondades turísticas que ofrecen 

los diferentes destinos, lo que 

resulta en reportajes, notas o 

reseñas, agregó la funcionaria 

estatal. 

En ese sentido, mencionó que en 

los próximos días estarán 

recibiendo a 3 reporteros en 

conjunto: Alida Borgna de Nueva 

York quien es chef y reportera 

freelance para Food Republic y 

Food & Wine en Italia; Laila Said 

de San Diego, reportera 

freelance en World On Your 

Palate y parte del equipo de Club 

Tengo Hambre; y Shannon Haley 

de Australia en representación de 

Vogue, Stella, y Delicious. 

Por petición de las periodistas, 

tenemos preparado un itinerario 

que destaca la oferta 

gastronómica y enológica del 

Estado, y contempla la visita de 

algunos viñedos de la Ruta del 

Vino, es así que estarán 

realizando degustaciones 

en casas vinícolas como: 

Lomita, Vena Cava, Finca 

La Carrodilla y Clos de 

Tres Cantos, comentó la 

Directora de 

Mercadotecnia.

Además, agregó que 

visitarán restaurantes 

donde se resalta la cocina 

local y que ya es 

reconocida 

internacionalmente. Entre 

los establecimientos a 

visitar se encuentran: 

Animalón, La Cocina de Doña 

Esthela, Deckmans, Fauna, Cava 

de Marcelo, Malva, y Corazón de 

Tierra. 

De manera similar, se tiene 

programado un viaje para el 

último n de semana del mes con 

la reportera Rachel Roams de 

Los Ángeles, quien representa a 

ABC, Travel Channel y TIME. La 

periodista estará visitando 

Tijuana, Ensenada y la Ruta del 

Vino del 29 de marzo al 1 de 

abril. 

Wehbe Dipp indicó que están a 

la espera de conrmación de un 

par de medios en abril para así 

tener los próximos meses 

completamente agendados, ya 

es cada vez más frecuente que 

sean los mismos medios quienes 

nos contacten y nos pidan el 

apoyo para los viajes, lo que 

habla que hemos tenido un 

alcance importante y sobretodo 

un buen impacto, dijo. 

Detalló que estos viajes de 

familiarización especícos de la 

gastronomía y enología de Baja 

California, ratican el momento 

que desde hace años ha gozado 

este sector, motivación principal 

del 32 por ciento de quienes 

visitan la entidad. 

Por último, informó que durante 

el 2017 la dependencia estatal 

logr ó la publicación de más de 

mil 700 notas en medios 

nacionales e internacionales 

especializados en turismo, como 

Food and Travel, National 

Geographic, Travel + Leisure, 

entre otros; lo anterior con un 

valor de más de 280 millones de 

pesos, sin mermar el 

presupuesto estatal y con por lo 

menos 3.2 millones de impactos 

internacionales.

Gastrónomos internacionales
interesados en Baja California
Actualmente la cocina

y vinos de Baja California

atraen alrededor de

8 millones de visitantes

al año; La Ruta del vino

por sí misma recibe más

de 600 mil visitantes

anuales
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Playas de Rosarito

Localizado a solo 20 minutos al 

Sur de Tijuana, cuenta con una 

gran cantidad de opciones de 

entretenimiento, íconos 

gastronómicos como la 

Langosta estilo Puerto Nuevo y 

una importante zona hotelera 

ubicada a la orilla de la playa, 

hacen de este lugar uno de los 

favoritos entre los vacacionistas, 

un destino predilecto para 

aquellos turistas que disfrutan 

de actividades extremas como 

el Off Road o el surf, pues 

desde Baja Malibu hasta el 

famoso Km.38, se pueden 

encontrar impresionantes 

oleajes, perfectos para pasar 

horas de diversión dentro y 

fuera del mar.

San Luis Gonzaga

A diferencia de Playas de 

Rosarito, la bahía de San Luis 

Gonzaga es la opción perfecta 

para quienes buscan alejarse 

del bullicio de la ciudad y gozar 

de verdaderos días de 

descanso. Aquí no encontrarás 

hoteles de lujo, restaurantes 

reconocidos o una gran vida 

nocturna; en su lugar te verás 

rodeado de maravillosos 

escenarios naturales, podrás 

disfrutar de la tranquilidad del 

Mar de Cortés y podrás ser 

testigo de los inigualables 

amaneceres que tanto 

distinguen a esta región.

Ensenada

Pasear por la avenida principal, 

degustar los icónicos tacos de 

pescado estilo Ensenada, 

disfrutar de un descanso en 

alguno de sus hoteles y cerrar 

las tardes recostado en la 

arena, es algo de lo que podrás 

disfrutar si decides hacer una 

parada en esta bella ciudad. Y si 

eres amante del surf debes 

saber que Ensenada es 

considerada ¡la cuna del surf en 

México! Denitivamente un 

destino para aquellos que 

disfrutan de las aventuras y de 

pasar largas horas frente al mar.

San Felipe

Ubicado al sur del municipio de 

Mexicali, este poblado es 

conocido como la puerta de 

entrada al Mar de Cortés y 

tiene como atractivo principal, 

nada más y nada menos, que 

sus playas. El distintivo de 

éstas se encuentra en su 

cálida temperatura, sus 

mareas bajas y la tranquilidad 

de sus oleajes, por eso se dice 

que en San Felipe ¡puedes 

caminar sobre el mar! 
En tu visita disfruta también de 

la esta que se vive en su 

malecón: música, gastronomía, 

actividades acuáticas y 

amigos, hacen de esta ciudad 

el perfecto escape para estas 

vacaciones.

Bahía de los Ángeles

Aproximadamente a 9 horas 

desde la frontera Tijuana-San 

Diego se localiza el área 

protegida de Bahía de los 

Ángeles, una región de belleza 

natural sin precedentes que 

concentra en sus aguas un 

gran número de especies 

marinas como tortugas, 

delnes, peces y ¡los 

distintivos tiburones ballena! 

En este destino sólo una casa 

de campar y una hielera con 

provisiones son necesarias para 

poder disfrutar del paraíso que 

se aloja en el Mar de Cortés.

5 Destinos de playa

que debes visitar
esta Semana Santa
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N
iños, padres de familia y 

jóvenes estudiantes del nivel 

básico se manifestaron en 

caravana del desle simbólico al día 

de la primavera frente al palacio de 

gobierno que encabeza el gobernador 

del estado, Francisco Vega de 

Lamadrid; esto luego de que 

funcionarios de dicha dependencia 

se negaran a atender las demandas 

que han planteado desde la 

administración anterior, entre las que 

se enumeran la construcción de la 

escuela primeria Margarita Morán, así 

como la dotación de obras en otras 

instituciones.

Con carros alegóricos y disfraces, los 

estudiantes de al menos cinco 

escuelas del municipio de Tijuana, 

organizadas en el Movimiento 

Antorchista, exigieron a una sola voz 

la intervención del 

gobernador a las 

demandas que fueron 

rmadas y acordadas 

por funcionarios de la 

Secretaría de 

Educación del Estado; 

“también estamos 

pidiendo baños para la 

escuela secundaria 

Tlacaélel, pues los 

estudiantes hacen sus necesidades en 

letrinas, pero el tema que creemos 

que es de suma urgencia abordar, es 

la construcción de la escuela 

Margarita Morán, pues funciona con 

paredes de madera, el techo tiene 

goteras y el piso es de tierra, 

condiciones que son realmente 

reprobables y que el presidente sabe 

cómo están estudiando los niños y no 

hace absolutamente nada”, señaló 

Bertha Mireya Flores, responsable del 

trabajo estudiantil en el estado.

La manifestación se concentró dentro 

del Palacio Blanco, donde pidieron 

hablar con funcionarios y encontrar 

una solución a las demandas, sin 

embargo, las puertas de la 

dependencia encargada y del mismo 

gobernador se encontraron cerradas, 

por lo que los educandos realizaron un 

evento cultural con poesía, música y 

baile, mismo que disfrutaron los 

padres de familia y funcionarios.

Esta protesta tuvo como objetivo el 

también exigir los pagos de profesores 

que brindan  servicios en estas 

instituciones, los cuales desde el mes 

de enero no han tenido pago alguno, a 

pesar de que no han dejado de dar 

clases y estar, en dos de las escuelas, 

de tiempo completo.

Por lo que la responsable del trabajo 

estudiantil, explicó que se volverán a 

manifestar el próximo 1° de abril en 

coordinación con el Movimiento 

Antorchista para exigir la intervención 

del gobernador; “nosotros vamos a 

volver a manifestarnos el próximo 1° 

de abril, exigiremos la construcción de 

la escuela Margarita Morán, mejores 

condiciones para las otras 

instituciones y a la par servicios para 

colonias y fraccionamientos del 

estado, en una palabra con nuestra 

campaña que hemos nombrado 

#CampañaPorElProgreso buscaremos 

transformar las condiciones de los 

tijuanenses”.

ANTORCHA
CampesinaHace 

presencia en 
Baja California
Con carros alegóricos marcharán
para pedir a Kiko Vega intervención

Más de 600 

alumnos

de nivel 

básico le 

exigen 

infraestructura

educativa.



1a.quincena de abril 2018 7

* 

Turistas se remontan a la época 

del can-can y los duelos 

pistoleros.

Por Aura Denise Fuentes

Durango, 26 Mar (Notimex).- Desde 1954 

se conoce a la capital de Durango  como 

la tierra del cine por tener escenarios para 

rodajes, como el Paseo del Viejo Oeste, 

conformado por sets cinematográcos, 

aledaño a Chupaderos, y el rancho de 

John Wayne.

“Se han lmado unas 180 películas. Aquí 

ha deslado gente o extraordinarios 

artistas como John Wayne, John Howard, 

Ringo Star, Salma Hayek, Dolores del Río, 

Andrea Palma, Fanny Anitúa y el orgullo 

María Félix, entre otros”, explicó el 

secretario de Turismo de Durango, Víctor 

Hugo Castañeda Soto.

El parque temático Paseo del Viejo Oeste 

es el más accesible a los turistas, ya que 

del centro de la ciudad, en la Plaza de 

Armas, un camión los traslada de forma 

gratuita al sitio, con salidas en diferentes 

horarios, calculadas para que lleguen a 

tiempo para ver uno de los "shows" que 

ahí se realizan.

Castañeda Soto consideró que resulta 

atractivo la lmación de películas de 

vaqueros, apaches y cancaneras ha sido 

larga tradición que se retoma en los 

espectáculos familiares del western, que 

incluyen baile can-can y duelos pistoleros.

“John Wayne es a quien le debemos este 

legendario parque, él se dedicó a películas 

del Viejo Oeste, del Western, los 

cinematógrafos nos visitan mucho porque 

vienen a ver las locaciones, están 

interesados en seguir lmando la temática 

y eso es lo que ofrecemos”, detalló.

El parque lleva operando alrededor de 15 

años, cuyo dominio pasó a la Secretaría 

de Turismo del Gobierno del Estado 

porque era manejado por particulares y no 

contaba con regulaciones. Ahora ya tiene 

un control administrativo y boletaje, 

mientras que los locatarios pagan las 

rentas. El funcionario compartió que al 

sitio ubicado en el kilómetro 13 de la 

carretera Durango-Parral acuden entre mil 

y mil 500 personas por n de semana en 

temporada baja, y al menos cuatro mil en 

temporada alta, como en vacaciones de 

diciembre, verano y Semana Santa.

Al ingresar al parque los visitantes 

enseguida se remontan a años atrás, 

caminan por tierra árida, observan 

carrozas con caballos, letreros sobre los 

lmes a modo de claquetas y el pueblo 

vaquero en cuyos locales se pueden 

comer las tradicionales gorditas rellenas 

de guisos, comprar alguna artesanía y 

tomarse la foto del recuerdo 

caracterizados.

Este año Durango inició con “dos 

lmaciones de Lemon Studios y el rodaje 

de la serie La piloto 2, que se distribuye en 

Estados Unidos, así como un rodaje del 

maestro Carlos Anavar.

Para 2018 hay varios proyectos 

cinematográcos para la entidad, lo que 

también nos tiene muy contento. Además, 

acabamos de presentar el personaje del 

Viejo Oeste, que es un apache”, expuso. 

Apenas el 21 de marzo el Paseo del Viejo 

Oeste sirvió para la Premier de la película 

western “Frontera, extraños en su propia 

tierra”, de Marcos Almada, que se grabó 

en noviembre del año pasado, y en 

febrero pasado tomaron escenas para la 

película policíaca “Cuestión de Principios”.

De igual forma, este mes se grabaron 

escenas de la película "Colosio", y la 

agrupación Los Buitres de Culiacán realizó 

el video de su nuevo sencillo musical, por 

lo que resulta común ver las cámaras de 

rodaje en el lugar.

El funcionario estatal señaló que ofrecen 

otras locaciones importantes, y comentó el 

caso del actor Erick del Castillo, quien 

lmó la serie “La Revolución”, para lo cual 

se le facilitaron otras instalaciones del 

gobierno, ya que apoyan a productores y 

cinematógrafos que quieran lmar a nivel 

local. Mas allá del Viejo Oeste, que es 

como nuestra insignia, por supuesto son 

bienvenidas otro tipo de lmaciones”, 

enfatizó en entrevista con Notimex.

Ejemplo de ello son la Hacienda de 

Ferrería de Flores, así como el Museo 

Francisco Villa, una casa-museo con 

características de la época porrista y todo 

el paisaje natural de la Sierra Madre 

Occidental que está muy cerca. 

Chupaderos también es un set legado de 

la época de Oro del Cine mexicano, donde 

se lmaron más de 40 películas y se ubica 

en el kilómetro 15 de la misma carretera; 

mientras que el Rancho La Joya, o el 

rancho de John Wayne, en el kilómetro 30, 

es un ícono del cine western, enmarcado 

por acantilados y barrancas.

El titular de Turismo local reveló que 

debido a que el parque ha ido creciendo 

se tiene destinada una inversión de 17 

millones de pesos en una primera fase 

para rehabilitar las instalaciones que por el 

paso del tiempo están avejentadas o 

deterioradas.

También se terminarán áreas inconclusas, 

como el Pueblo Mexicano, y se prevé la 

construcción de un templo con la 

autorización de la jerarquía eclesiástica 

para ofrecer servicios religiosos, como un 

atractivo más, pero respetando las 

directrices marcadas por la arquidiócesis.

Durango
LA CAPITAL DEL CINE

Ideal para filmes del

Viejo Oeste
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El colombiano Esteban Ordóñez 

pasó varios meses lejos de casa, 

en un país frío y desconocido, 

con las dos tibias fracturadas y 

unos aparatos enganchados a las 

piernas para lograr crecer unos 

cuantos centímetros.

Medía 1,61 metros y se sentía 

mal consigo mismo, hasta tal 

punto que su complejo se había 

convertido en un "problema 

psicológico".

Tras hablarlo con su padre y 

"buscar  un método para poder 

crecer", en 2014 viajó al Centro 

Ilizarov de traumatología 

restaurativa y ortopedia en 

Kurgan, Rusia.

Allí, pasó cinco meses solo, en 

pleno invierno ruso, tras 

someterse a una dolorosa 

operación de aumento de 

estatura, le colocaron dos 

aparatos jadores externos 

unidos al hueso mediante dos 

tornillos largos.

Cada día, Esteban iba creciendo 

milímetro a milímetro.

Al cabo de cinco meses, había 

crecido 5,5 centímetros.

Su familia pagó 16.000 euros 

entre el tratamiento, el pasaje de 

avión, la visa y la alimentación.
Esteban hace referencia al 

médico soviético Graviil A. 

Ilizarov, quien desarrolló la 

primera técnica que permitió el 

alargamiento de extremidades al 

ver que si un hueso se sometía a 

un proceso de separación, podía 

regenerarse. Los principios 

descubiertos por él en la década 

de los años 50 se aplican todavía 

en todo el mundo para corregir 

malformaciones congénitas, 

tratar a niños con diferencias en 

el largo de sus extremidades o a 

personas que han perdido 

sustancia ósea tras un accidente.

Pero cada vez más gente se 

somete a estas intervenciones 

dolorosas, caras y no exentas de 

complicaciones por motivos 

estéticos.

Se ríen de � porque eres

Chaparro?
No más preocupaciones

demás de Estados Unidos y Rusia, 

Aestas intervenciones también se 

realizan en otros países, aunque 

con distintos precios y nivel de desarrollo 

de la técnica. Los cirujanos consultados 

mencionan China, India, Egipto y Armenia, 

entre otros. En India, por ejemplo, hay 

mujeres que se someten a operaciones 

para crecer y así mejorar sus posibilidades 

matrimoniales. "No es lo mismo que 

operarse las tetas o la nariz. 

La intervención requiere periodos de 

reposo mientras el hueso se regenera y se 

consolida, y unos ejercicios de 

rehabilitación muy exigentes para lograr 

que las articulaciones no pierdan 

movilidad. Ordóñez estuvo con los 

aparatos colocados dos meses y al 

principió tomó calmantes para el dolor. 

También atravesó una depresión y perdió 

15 kilos. Apesar de las dicultades, no se 

arrepiente en absoluto. Al contrario, dice 

que "está contentísimo" y que se siente 

aliviado.

Uno de los médicos que realiza estas 

intervenciones de alargamiento óseo  es 

Alejandro Baar, de la clínica Las Condes, 

en Chile.
Baar le explicó a BBC Mundo que antes de 

considerar la operación, se somete al 

paciente a exámenes generales para 

descartar alguna enfermedad o 

contraindicación que pueda complicar la 

intervención. Además, los pacientes son 

examinados por una psicóloga y se les 

comunican los posibles riesgos. Entre 

ellos, "infecciones, rigideces en las 

articulaciones o que se fracture el hueso".
Más del 90% de las personas a las que 

practico el alargamiento óseo tienen una 

enfermedad”

"Hay centros que se dedican sólo al 

alargamiento estético", explica Baar. Pero 

más del 90% de las personas a las que yo 

practico el alargamiento óseo tienen una 

enfermedad". El resto son personas con 

tallas bajas "constitucionales", es decir, 

personas bajas pero sanas.

"El tema controvertido va por este lado", 

reconoce Baar, que se considera más 

como un cirujano ortopédico tradicional que 

como un cirujano plástico.

Las operaciones que él realiza suelen 

durar entre tres y cuatro horas y el paciente 

debe llevar los aparatos colocados "unos 

35 días por cada centímetro alargado". El 

promedio de aumento de estatura es de 

7,5 centímetros y el costo supera los 

US$40.000. En el caso de que la 

motivación sea estética, Baar solo trata a 

pacientes que "realmente tienen una talla 

baja".

En Chile, se considera que un hombre 

tiene talla baja si mide menos de 1,60 

metros y en el caso de las mujeres, si 

miden menos de 1,50 metros. "Si tienen 

una estatura promedio, no lo hago. En ese 

caso, con la operación su vida no cambiará 

para nada", dice Baar.

En China son

cada vez más

las jóvenes que

se someten

a un aumento

de estatura.

En algunos

países es más 

común que 

someterse a 

un aumento

de busto
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'Hablamos de perdón, pero jamás de 

impunidad ni olvido': AMLO a víctimas 

de violencia

Ciudad de México, 25 de marzo 2018.- 

El candidato presidencial de Morena, 

Andrés Manuel López Obrador, a 

través de una publicación hecha en sus redes sociales, 

saludó al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad 

(MPJD), y les aseguró que ha hablado de perdón como 

un proceso interno, pero nunca de impunidad ni de 

olvido.

“Nosotros hablamos de perdón, pero jamás de 

impunidad ni de olvido”, expresó y felicitó a la 

organización por su séptimo aniversario, el cual tendrá 

lugar el próximo lunes.

El MPJD fue fundado el 26 abril de 2011 por el 

poeta Javier Sicilia Zardain como una respuesta a la 

violencia en México generada a raíz de la llamada 

guerra contra el narcotráco.

“Saludo a este movimiento (MPJD) en su séptimo 

aniversario, porque ha dado la cara por miles de 

víctimas que han caído desde hace dos sexenios en este 

país”.

“Así tiene que ser: por la Paz con Justicia y Dignidad”, 

escribió AMLO en una publicación difundida en redes 

sociales.

López Obrador garantizó a las víctimas de la violencia 

que serán escuchadas y que serán ellas quienes 

decidirán cómo actuar frente a este tema.

· 

El abanderado presidencial dijo 

que no se vale usar esta 

contienda para pretender distraer 

y confundir a la población

El candidato de la coalición Todos 

por México a la Presidencia de la 

República, José Antonio Meade 

Kuribreña, armó esta tarde que 

los contratos asignados a la 

construcción del Nuevo 

Aeropuerto de México no son 

objeto de mesas de debate ni de 

reexión y se deben cumplir.

 Meade aseveró que el 

fortalecimiento y el respeto al 

Estado de Derecho también 

implica el cumplimiento de 

acuerdos rmados.

"No pensamos que la ley sea 

sujeto ni de mesas de 

debate ni de mesas de 

reexión. En México los 

contratos se observan y los 

proyectos de infraestructura 

se van a desahogar en sus 

términos". José Antonio 

Meade se pronunció por 

fortalecer el Estado de 

Derecho y le apuesta a la 

competitividad y la conectividad 

del país, mientras que el 

candidato de Morena presenta 

posturas que signican un claro 

retroceso para la nación. El 

aspirante se pronunció porque 

cada uno de los aspirantes 

presidenciales se haga cargo de 

sus decisiones, así como de las 

explicaciones en torno a su 

patrimonio, y no pretendan utilizar 

esta contienda para distraer o 

confundir a la población.
En este sentido, el candidato de 

la coalición Todos por México dijo 

que la Procuraduría General de la 

República (PGR) debe actuar y 

deslindar responsabilidades en 

todos los casos donde se 

presente una violación a la ley, 

sin importar el personaje, el 

partido o la circunstancia.

Se comprometió a atender las 

grandes urbes, entre ellas, 

mejorar la movilidad con un 

transporte público eciente y una 

política de transporte pesado que 

saque de circulación a este tipo 

de vehículos de las ciudades para 

que no provoquen 

congestionamiento ni 

contaminación. Dijo que 

devolverá la seguridad y 

tranquilidad a las familias 

mexicanas instalando cámaras de 

vigilancia y fortaleciendo el 

cuerpo de seguridad.

El secretario General del 

Movimiento Territorial (MT), José 

Calzada Rovirosa, armó que es 

momento de la unidad y de dejar 

atrás las diferencias para trabajar 

en favor de la población. Subrayó 

que no se pueden omitir los 

reclamos más fehacientes de los 

mexicanos.

 Explicó que la sociedad en 

nuestro país es madura, crítica, 

demandante, no se confunde ante 

ocurrencias o propuestas 

populistas y exige justicia y paz.

En este sentido dijo que, como 

dirigente nacional del Movimiento 

Territorial, promoverá en todo el 

país el proyecto de gobierno de 

José Antonio Meade, quien 

aplicará la ley ante la corrupción, 

la violencia e inseguridad, pondrá 

n a los privilegios, fortalecerá a 

las instituciones, dará certeza a 

los empresarios y tranquilidad a 

los hogares.
En su oportunidad, el candidato 

del PRI a la Jefatura de Gobierno 

de la Ciudad de México, Mikel 

Arriola, dijo que los gobiernos de 

izquierda tienen hundida a la 

capital del país, por lo que es 

momento de arrebatarles el 

gobierno. Anunció una pensión 

para el retiro para amas de casa y 

adelantó que en su primer día de 

gobierno emitirá un decreto para 

regular las marchas en la ciudad.

Hablamos de perdón pero

No de Impunidad
ni olvido

Los contratos del nuevo aeropuerto

No son objeto 
de  ni debate

 :de reflexión
J.A. Meade

Como dirían

por ahí “no se

tocan, ni con

el pétalo de 

una rosa”...
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ENSEÑA A BAILAR A WILL SMITH

Una ex de Luismi

no quiere que

la mencionen

en serie de tv

El proyecto que llevará a la 

pantalla chica la historia del 

cantante Luis Miguel 

anunció su estreno a través 

de Netix.
Así, el gigante del streaming 

exhibirá en exclusiva la serie 

sobre el ídolo de la música, 

creada y producida por Gato 

Grande en una alianza 

estratégica entre MGM y un 

grupo de empresarios 

mexicanos compuesto por 

Miguel Alemán Magnani, 

Antonio Cue Sánchez Navarro 

y José Luis Ramírez Magnani. 

La serie – aún sin título y en 

busca de su actor principal -, 

narrará la vida del ícono de la 

música desde su infancia hasta 

su éxito internacional. La serie 

fue autorizada por el propio 

Luis Miguel, por lo que 

este proyecto promete 

mostrar su historia en 

primera persona.

Aunque aún no tiene fecha de 

estreno, la serie que contará 

varios episodios de la vida del 

cantante Luis Miguel nos tiene 

ansiosos a todos.

Por eso Netix poco a poco 

revela más detalles de la tan 

esperada producción, esta vez 

con dos nuevos adelantos.

En el primero,Camila Sodi y 

Diego Boneta, nos dejan ver 

que la vida amorosa del 

cantante no siempre fue 

espectacular. Y en el segundo, 

titulado “El mejor regalo”, se ve 

al  “Sol” pensando en su 

madre.

Aún 
sin 
título

Netflix estrenara

serie sobre la

vida de Luis Miguel

el proyecto es

supervisado por

el propio “Sol”Sin duda alguna, Will Smith es uno 

de los actores que siempre nos 

saca una sonrisa y en esta ocasión 

incluso nos sacó uno que otro paso 

de baile.

En su cuenta de Instagram, el actor 

publicó un video en el que, de 

acuerdo con él, está cumpliendo 

uno de sus deseos: tomar clases de 

salsa con Marc Anthony.

Al ritmo de “Vivir mi Vida” el salsero 

le enseñó sus mejores 

pasos al Príncipe del Rap, 

quien divertido lo imitaba; si 

tu también quieres aprender 

a bailar de esta manera 

contáctate con Marc.

marc 

antony

CULTURA Y

U
na de sus ex novia al 

parecer tiene miedo de lo 

que se pueda decir de 

ella, pues su romance no terminó 

para nada bien, además de que 

podría dañar su imagen y afectar a 

su familia, la cual también está 

llena de estrellas del espectáculo 

nacional.

Se trata de nada más y nada 

menos que la hija de Silvia Pinal y 

hermana de Alejandra Guzmán, la 

también cantante Stephanie Salas, 

quien no sólo fue novia del 

cantante sino que tuvo una hija, 

producto de su relación con 

Luismi, la diseñadora Michelle 

Salas

Al ser abordada por la prensa al 

respecto de ese capítulo de su 

vida que será retratado y 

fuertemente criticado en la serie 

biográca de Luis Miguel, la 

cantante se mostró notablemente 

molesta al grado de darse la 

media vuelta y dejar a los 

reporteros con la pregunta.
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uere futbolista tras 

Mbalonazo.

Durante un partido de tercera 

división en Croacia, entre el 

Marsonia y el Pozaga 

Slavonija, Bruno Boban, un 

jugador de 25 año perdió la 

vida.

De acuerdo con un video que 

circula en redes, el futbolista 

recibió un balonazo en el 

pecho, después trata de 

caminar pero cae al pasto.

En pocos segundos llegó la 

ambulancia y los equipos de 

emergencia para intentar 

reanimarlo, sin embargo, sus 

esfuerzos fueron en vano 

pues Bruno ya había 

fallecido; hasta el momento 

se desconoce la causa.

Muere
futbolista
en pleno
encuentro

A
l momento de recibir la 

información de este 

resultado, Golden Boy 

noticó inmediatamente del 

mismo a la Comisión Atlética 

del Estado de Nevada y al 

promotor de Golovkin, Tom 

Loefer.

El propio Canelo tampoco tardó 

en reaccionar.

"Soy un atleta que respeta el 

deporte y esto me sorprende y 

me molesta porque nunca antes 

me había pasado'', apuntó el 

guerrero mexicano. "Me 

someteré a todas las pruebas 

que sean requeridas para 

aclarar esta embarazosa 

situación y confío en que al nal 

prevalecerá la verdad''. De 

manera inmediata, Canelo y su 

equipo se trasladarán a los 

Estados Unidos y estarán 

disponibles para cualquier tipo 

de examen adicional que la 

VADA determine necesario 

antes de la mega pelea del 5 de 

mayo en Las Vegas.

En el pasado, la presencia del 

Clembuterol, una sustancia 

usada para acelerar el 

crecimiento del ganado, se ha 

manifestado en otros deportistas 

mexicanos, especialmente en 

los futbolistas.

Según varias descripciones, el 

Clembuterol es como la efedrina 

pero con un principio activo más 

potente que suele ayudar en el 

mantenimiento de la masa 

muscular y en la pérdida de 

grasa. Uno de los casos más 

sonados fue el de la suspensión 

del ciclista Alberto Contador por 

dos años tras dar positivo en el 

Tour de Francia del 2010, y otro 

que dejó controversia: el del 

campeón Erik Morales, también 

suspendido dos años en el 2013 

por el mismo motivo.

¿Tomará la Comisión de 

Nevada la posición severa, 

como la que tomó en el caso de 

Morales, o le dará el benecio 

de la duda al Canelo? Queda 

abierta la controversia.

Le creemos al Canelo?

“La carne es

débil pero la

de México ya

tiene además

Clembuterol”

Por eso el

Canelo ya se

trasladó a los

EEUU para

preparar su

próxima pelea

La carne es
débil

Tijuana, BC a 25 de marzo 

de 2018.- Luego de 96 horas 

de competencia deportiva en 

la que participaron cientos 

de golstas de talla 

internacional, concluyó el 

encuentro "Abierto Mexicano 

de Golf" en donde el 

presidente municipal, Juan 

Manuel Gastélum, reiteró el 

apoyo del gobierno 

municipal que encabeza, 

para el desarrollo de 

actividades que favorecen la 

imagen de la ciudad y la 

superación de talentos 

locales.

Torneo de golf destaca a Tijuana

Continúa en la pág. 12 
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Tijuana, BC a 25 de marzo de 

2018.- Luego de 96 horas de 

competencia deportiva en la que 

participaron cientos de golstas 

de talla internacional, concluyó el 

encuentro "Abierto Mexicano de 

Golf" en donde el presidente 

municipal, Juan Manuel 

Gastélum, reiteró el apoyo del 

gobierno municipal que 

encabeza, para el desarrollo 

de actividades que 

favorecen la imagen de la 

ciudad y la superación de 

talentos locales.

"Es un gusto recibir a estos 

excelentes jugadores, en 

Tijuana nos hemos 

distinguido por crear con 

otros países puentes de 

entendimiento, de amistad, 

intercambio comercial y en este 

caso deportivos, este encuentro 

signicó un esfuerzo de unión y 

sinergia de trabajo, agradezco a 

todo el equipo de colaboradores 

del Club Campestre para que 

esto se lograra", expresó el 

Alcalde.

El 

Alcalde 

felicitó a 

Austi n Smotherman de 

Estados Unidos, quien se coronó 

como nuevo campeón del Abierto 

Mexicano de Golf.

"Gracias México por estos días, 

la competencia fue maravillosa e 

incluso hubo la oportunidad de 

convivir con jóvenes talentosos 

de este deporte que inician, ellos 

al igual que yo, algún día podrán 

estar aquí frente", expresó el 

ganador del primer lugar.

Desde hace tres décadas la 

Federación Mexicana de Golf no 

seleccionaba a Tijuana como 

sede; en su edición número 59 el 

encuentro realizado en el Club 

Campestre colocó a los mejores 

deportistas masculinos de golf 

bajo una competencia de circuito 

de la PGA Tour. 

El presidente de la Federación 

Mexicana de Golf, Jorge 

Robleda, quien durante la 

inauguración expresó su orgullo 

por los golstas tijuanenses 

Víctor Regalado García y Ernesto 

Pérez Acosta, quienes han 

colocado el nombre de México en 

alto a lo largo del mundo, 

agradeció al Club Campestre su 

hospitalidad y profesionalismo 

hacia el campeonato.

"Agradezco el apoyo 

incondicional del presidente 

municipal para la realización de 

este evento, jugadores del PGA 

Tour hablan maravillas de este 

campo de golf, es entonces 

cuando te da gusto de haberle 

apostado a algo tan importante", 

dijo.

Estuvieron presentes también, el 

presidente del Consejo Directivo 

del Club Campestre, Luis Arturo 

González; el presidente del PGA 

Tour Latinoamérica, Jack 

Wareld; el vicepresidente de 

competiciones del PGA Tour 

Latinoamérica, John Slater; el 

presidente del Comité Torneos 

Nacionales de la Federación 

Mexicana de Golf, Jesús Topete y 

el presidente del Comité de Golf 

del Campestre, Diego Romero.

Golf
Posiciona a
Tijuana a nivel
internacional
Este torneo

logró destacar

a nuestra

ciudad a nivel

internacional

La victoria del sábado por 4-0 
sobre Acereros del Norte no sólo 
le sirvió a Toros de Tijuana para 
ganar la serie, sino que de paso le 
permitió alcanzar los trescientos 
triunfos en temporada regular en 
su historia dentro de la Liga 
Mexicana de Beisbol (LMB).

L o s  c a m p e o n e s  v i g e n t e s 
irrumpieron en la LMB para la 
campaña 2004, sin embargo sólo 
estuvieron un año y regresaron 
para el 2014 con el traslado de la 
franquicia de Petroleros de 
Minatitlán.

En el lejano 2004, los Toros de 

Tijuana ganaron 49 juegos y 
sumaron 55 en el 2014, 54 en 
2015, 64 en 2016 y 76 en 2017 
para llegar a 298 victorias.

Con los dos resultados favorables 
del viernes y sábado contra 
Acereros, los Toros de Tijuana 
llegaron a las tres centenas y 
ahora muestran récord histórico 
de 300-242 en campaña regular.

De las trescientas victorias de 
Toros de Tijuana, 101 han sido con 
Pedro Meré como manejador.

Al equipo al que más le han 
ganado los Toros de Tijuana en su 
historia ha sido a Sultanes de 
Monterrey con 29 triunfos y luego 
viene Acereros con 26.

Récord

2017 , 76 TRIUNFOS
2016, 64  TRIUNFOS 
2014, 55 TRIUNFOS
2015, 54 TRIUNFOS
2004, 49 TRIUNFOS

Toros Tijuana
300 triunfos
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Te invita a participar en su próximo torneo donde ya 
puedes inscríbete a tus equipos en las siguientes 

Categorías:. 2011 – 2012 / 2009 -  2010 / 2007 – 2008 / 
2006 – 2005 / 2004 – 2003

 No te lo puedes perder, pueden ser  los campeones de 
este torneo que promete estar al 100 %.

INF. (619) 746-51-85
2930 Marcy Av. San Diego Ca. 92113

EVOLUTION SOCCER ACADEMY

L
a selección mexicana 

de karate do concluyó 

su participación en el 

Torneo Clasicatorio con un 

total de diez boletos para los 

Juegos Centroamericanos y 

del Caribe Barranquilla 2018, 

en el evento que se disputó en 

el Gimnasio del Colegio del 

Sagrado Corazón de esta 

ciudad, y con la participación 

de todos los países del área.

En el marco de los Juegos 

Centroamericanos de la 

especialidad, que se llevarán a 

cabo después de este torneo,  

hoy se llevó a cabo la 

competencia por los boletos 

para la justa deportiva regional 

que se realizará el próximo 19 

de julio al 3 de agosto,en esta 

misma sede.

Al Torneo Clasicatorio, México 

se presentó en la especialidad 

de kumite (combate) con diez 

representantes (cinco hombres 

y cinco mujeres), en el mismo 

número de división, más dos 

representantes en kata 

(formas) una mujer y un 

hombre.

El equipo mexicano inició por la 

mañana las actividades con las 

pruebas de kata femenil y 

varonil, donde Cintia de la Rue 

(Guanajuato) y Waldo Ramírez 

(CDMX), otorgaron las dos 

primeras plazas para nuestro 

país  

Posteriormente, siguieron los 

combates de la modalidad de 

kumite femenil donde Alicia 

Hernández (Jalisco), en la 

división de -50 kilogramos; 

Xhunashi Caballero (Oaxaca) 

en -61; Sachiko Ramos 

(Jalisco), -68; y Guadalupe 

Quintal (Yucatán), +68 kilos, 

obtuvieron también su boleto.

Finalmente, por la tarde-noche 

se disputó la especialidad de 

kumite varonil, donde Leonardo 

Rodríguez (NL) en -67 kilos; 

Alan Cuevas (Jalisco), en -75 

kilos, Manuel Torres (Sinaloa), 

en -84 kilos, y Víctor Carbajal 

en +84, incrementaron el 

número de seis a 10 

pasaportes.

Los Juegos Centroamericanos 

de la especialidad se 

disputarán del 22 al 25 del 

presente mes. Además del 

grupo de mayores, México 

también tomará parte en los 

Juegos regionales en las 

categorías infantiles y 

juveniles, kata y kumite, 

hombres y mujeres y las 

competencias están 

programadas para el 23 y 24 

del mismo mes, donde se 

pretende obtener el título.

El regreso del representativo 

nacional está programado para 

el lunes 26, en dos grupos.

México 

incrementó 

a 10 los

boletos 

conseguidos 

en karate do

para los 

JCC

Con boleto para Centroamericanos
Guadalupe Quintal
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GLOUSTER, Ohio – Al principio, el 
experimento no tenía nombre.

Inmediatamente después de las elecciones 
en Estados Unidos, Erik Hagerman decidió 
que tomaría un descanso de las noticias 
estridentes sobre política.

La victoria del presidente Donald Trump lo 
asombró. Para mal. Y fue así como 
Hagerman desarrolló su propio experimento 
que, por un lado, era una protesta 
silenciosa; por otro, un mecanismo para 
sobrellevar la situación y, nalmente, una 
especie de plan de autocuidado extremo.

Juró que evitaría enterarse de cualquier 

cosa relacionada con lo que ocurría con 
Estados Unidos a partir del 8 de noviembre 
de 2016.

“Se trataba de una medida draconiana y 
absoluta”, comentó. “No era que solo 
quisiera alejarme de Trump o cambiar la 
conversación. Era como si yo fuese un 
vampiro y cualquier fotón de Trump pudiera 
convertirme en cenizas”.
Lo haría solamente durante unos días, pero 
ya ha pasado un año sin que sepa casi 
nada acerca de la política estadounidense.

“Solo reviso el reporte del clima”, dijo 
Hagerman, de 53 años, quien vive solo en 

una granja al sureste de Ohio.

Dice que se ha acostumbrado a una 
sensación que no había experimentado en 
mucho tiempo. “Estoy aburrido, pero no me 
molesta”, comentó.
Lograr ese aburrimiento requiere una 
planeación meticulosa y Hagerman se lo 
toma muy en serio: su régimen 
autoimpuesto (grabaciones de ruido blanco 
en la cafetería, incómodas reprimendas a 
sus amigos, una veda de las redes 
sociales) ha remodelado gran parte de su 
vida.

“Estoy mucho más sano a nivel emocional 
de lo que jamás había estado”, dijo. El 

hecho de que le esté funcionando lo ha 
hecho cuestionarse si vale la pena recibir 
noticias a diario de los medios. ¿Por qué 
nos molestamos en seguir el desarrollo de 
los sucesos políticos y los lejanos discursos 
de campaña? ¿Qué provecho obtenemos 
de ello? ¿Para qué leemos todos esos 
mensajes en Twitter?

“He puesto atención a las noticias durante 
décadas”, aseveró Hagerman. “Y nunca 
hice nada con esa información”.

Este estilo de vida sigue siendo muy 
reciente. Hace apenas unos años era un 
ejecutivo de Nike (su puesto ocial era 

director sénior de Comercio Digital 
Global) que trabajaba con equipos 
de ingenieros para mejorar la 
experiencia de las compras en 
línea. 

Pero hace tres años decidió que ya 
había ahorrado lo suciente para 
mudarse a una granja, dedicarse a 
sus esculturas elípticas y, con el 
tiempo, salir por completo del 

diálogo nacional.

Vive solo y nunca se casó. En lo que 
respecta al dinero, tiene un asesor 
nanciero en San Francisco que maneja 
sus inversiones.

Hagerman creció en el sureste de Ohio y 
luego de pasar unos años en bodegas de 
Brooklyn, las burbujas tecnológicas de San 
Francisco y Nike-land en Portland, Oregon, 
la idea de una vida silenciosa comenzó a 
atraerle cada vez más. Su madre vive 
cerca; desde que se mudó en 2016 la visita 
a menudo. 
Hagerman inicia su día conduciendo media 
hora hasta Athens, la ciudad importante 
más cercana, para beber una taza de café 
(un café triple con leche entera). Va 
temprano, antes de que la mayoría de los 
clientes se hayan acomodado en las sillas 
de gran tamaño para ver sus teléfonos. 
Para asegurarse de no escuchar 
conversaciones banales, a menudo 
escucha ruido blanco con sus audífonos. 
(Antes solía escuchar música, “pero 
alcanzaba a escuchar conversaciones 
aisladas al nalizar las canciones”).

Hagerman también ha pedido la ayuda de 
sus amistades. Al principio, una de sus 
amigas cercanas de su época en Nike, 
Parinaz Vahabzadeh, no creyó que hablaba 
en serio y, en los primeros días del 
Bloqueo, le siguió dando pequeñas pistas 
de política.

Como respuesta, recibió por primera vez un 
mensaje de texto rme de Hagerman. 
“Estoy ocialmente enfadado contigo”, le 
escribió. “Como bien sabes, no quiero 
enterarme de los acontecimientos recientes. 
Sé que no concuerdas con mis deseos, 
pero espero que los respetes”.
Actualmente mantienen conversaciones 
telefónicas varias veces a la semana, pero 
nunca hablan de las noticias. “Ya me 
acostumbré”, dijo ella. “De hecho es 
agradable no hablar de política”.
A decir verdad, Hagerman ha hecho 
algunas concesiones. Lee las reseñas de 
arte del New Yorker.

“Los primeros meses del experimento no 
me sentí muy bien al respecto”, explicó. “Me 
convierte en un mal ciudadano. Es el 

enfoque del avestruz con la cabeza en la 
tierra que se adopta ante resultados 
políticos con los que no estás de acuerdo”.

De alguna manera, evitar los 
acontecimientos actuales es un lujo que 
muchas personas no pueden permitirse, 
como los inmigrantes preocupados por las 
deportaciones, por ejemplo.

“Él tiene el privilegio de construir un mundo 
al que casi no llegan los problemas con los 
que él no tiene que lidiar”, comentó su 
hermana, Bonnie Hagerman. “Ese es un 
privilegio. A todos nos gustaría construir 
nuestro mundo ideal. Erik simplemente 
tiene más posibilidades de hacerlo que 
otras personas”.

¿Qué sucedería si comenzara a pensar que 
puede utilizar sus privilegios y a considerar 
la idea de extender el bienestar cerca de su 
hogar? Hagerman tiene un proyecto 
maestro en el que piensa obsesivamente y 
cree que puede ser su contribución a la 
sociedad estadounidense.

Lo llama “el lago”.

En 'el lago'
Hace aproximadamente nueve meses 
compró un terreno de 182.000 metros 
cuadrados en un sitio que antes fue una 
franja minera. La propiedad, intacta durante 
décadas, ha sido reclamada por la 
naturaleza: se están reproduciendo 
venados, castores, salamandras y doseles 
arbóreos majestuosos. “Aquí es donde 
construiremos un granero gigante. Parecerá 
una catedral. Aquí estará el claustro”, dijo, 
haciendo referencia a Chartres y Oxford, y 
a la grandeza de las catedrales medievales.

Hagerman considera esta tierra la obra de 
su vida. Planea restaurarla, protegerla, vivir 
en ella y cuidarla para el público. “Jamás 
venderé estas tierras”, aseguró.

Ha llegado a creer que ser consumidor de 
noticias no mejora a la sociedad. También 
cree que restaurar una antigua mina de 
carbón y donarla al futuro sí lo hace.

“Lo considero una contribución con 
relevancia cívica que converge con mi 
pasión y con lo que sé hacer”, dijo 
Hagerman. “La voy a donar. Requerirá gran 
parte de mis ingresos netos. En eso gastaré 
el resto de mi dinero”.

Ha llenado una habitación completa de su 
casa con una impresión en 3D de la 
propiedad para tener una mejor 
visualización de sus planes. Ha contratado 
a Gary Conley, un ecologista y paisajista 
local, para que asesore el proyecto. Conley 
respeta el Bloqueo. Después de todo, el 
proyecto del Lago no habría surgido sin él.

El hombre que 

no quiere saber  
                                            de la vida actual

el B
LO

QUEO
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Mérida, Yucatán a 

23 de marzo de 

2 0 1 8 . _  A  u n a 

semana del inicio 

o  c i a l  d e  l a s 

c a m p a ñ a s 

e l e c t o r a l e s ,  e l 

p r e s i d e n t e  d e l 

Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, Carlos 

Sobrino Argáez llamó a los 

militantes y simpatizantes 

d e l  R e v o l u c i o n a r i o 

Institucional a mantenerse 

preparados, unidos y con 

optimismo renovado para 

salir en breve, a las calles 

para acompañar a los 

candidatos del tricolor a 

escuchar a la gente y tener 

contacto con todos los 

yucatecos.

En reunión de trabajo con 

priistas que integran el I 

distrito federal, el dirigente 

en Yucatán, dijo que dentro 

del partido se tienen claros 

l o s  t i e m p o s  y  q u e 

apegados a los estatutos 

del mismo y a las leyes 

electorales, el PRI realizará 

un trabajo de contacto 

directo en el territorio y con 

quienes habitan en el 

estado y en su momento 

presentará una campaña 

de propuesta que permitan 

q u e  Y u c a t á n  s i g a 

a v a n z a n d o  h a c i a  e l 

crecimiento.

“Estamos a una semana de 

arrancar lo que será la gran 

oportunidad de nosotros 

c o m o  p r i i s t a s  p a r a 

mantener el rumbo de 

nuestro estado y hacer que 

Yucatán siga adelante; en 

nuestro instituto político 

tenemos claro nuestro 

trabajo y ese será en el 

t e r r i t o r i o ,  c o n  l o s 

ciudadanos porque el PRI 

es un partido de calle, de 

comunidades y lo más 

importante, un partido que 

escucha y en base a ello 

propone”, subrayó.

“Todos los ciudadanos, los 

yucatecos, los integrantes 

de todas las familias que 

aquí viven tienen que ser 

escuchados y esa será 

nuestra misión, llegar a 

cada rincón del estado, 

recorrer las calles y tocar 

las puertas, una a una para 

platicar con todos los que 

así lo decidan, proponer de 

manera positiva y trabajar 

en una campaña limpia que 

busca la continuidad de un 

estado de bienestar”.

“Así  como lo  h izo 

nuestro presidente del 

partido tenemos que 

seguir, no podemos 

bajar la guardia en 

ninguna etapa de este 

p r o c e s o ;  n u e s t r a 

principal fortaleza es 

nuestra gente, nuestras 

es t ruc tu ras ,  nues t ros 

pr i i s tas  y  los  buenos 

resultados que de nuestro 

partido han surgido”.

En esta gran batalla que 

está a punto de iniciar, 

todos somos a l iados, 

manifestó Vidal Peniche; 

vamos a  mantener  e l 

rumbo y vamos a poner 

todo nuestro esfuerzo por 

e l  e q u i p o  Y u c a t á n , 

concluyó.

En el  evento también 

estuvo presente, Wilberth 

B u e n  l  B e r z u n z a  e n 

r e p r e s e n t a c i ó n  d e l 

candidato al Gobierno del 

Estado, Mauricio Sahuí 

Rivero, así como Mirthe 

A r j ona  Mar t í n ,  Mar ía 

Teresa Moisés Escalante, 

Karla Franco Blanco y 

Warner  May Escobar, 

candidatos a diputados 

locales por el oriente del 

Estado

MÉRIDA, Yucatán, 

2 6  d e  m a r z o  d e 

2018.- “Los jóvenes 

son el motor que 

tiene Yucatán para 

t r a n s f o r m a r s e  y 

d e s a r r o l l a r  s u 

máximo potencial”, 

armó Mauricio Vila Dosal. 

Reiteró su compromiso de 

llevar a todo el estado, 

acciones como becas, 

fondos para deportistas, 

i n f r a e s t r u c t u r a  e n 

escuelas y otras más, 

como lo hizo durante su 

gestión como presidente 

municipal de Mérida.

A n t e  i n t e g r a n t e s  y 

consejeros de la  red 

“Jóvenes con Vila”, el 

candidato a la gubernatura 

de Yucatán por el PAN y 

Movimiento Ciudadano 

escuchó cada una de las 

p r o p u e s t a s  y 

problemáticas que los 

jóvenes enfrentan día a 

día.
L o s  t e m a s  m á s 

recurrentes y que más les 

preocupan son la falta de 

servicios médicos y de 

o p o r t u n i d a d e s  p a r a 

continuar sus estudios. 

R e c o r d ó  q u e  e n  s u 

a d m i n i s t r a c i ó n  s e 

entregaron 13,500 becas 

para que pudieran cumplir 

con este objetivo.

“Ningún joven que quiera 

estudiar debe perder las 

oportunidades de hacerlo: 

e s e  e s  n u e s t r o 

compromiso”, expuso Vila 

Dosal. “Queremos que 

tengan la oportunidad de 

iniciar su propio negocio. 

P o r  e l l o ,  b u s c a m o s 

extender los Centros 

M u n i c i p a l e s  d e 

Emprendedores por todo 

el estado para que todos 

los yucatecos puedan 

impu lsa r  p royec tos ” , 

expuso.
Vila Dosal recordó que en 

su gobierno realizó varias 

acciones que no eran de 

competencia municipal, 

pero sí de su interés para 

asegurar el futuro de miles 

de jóvenes. Dos de ellas 

fueron: la creación del 

F o n d o  d e  A p o y o  a 

D e p o r t i s t a s  d e  A l t o 

R e n d i m i e n t o ,  q u e 

reconoce con estímulos 

económicos a at letas 

d e s t a c a d o s ,  y  l a 

realización de las cuatro 

p r i m e r a s  J o r n a d a s 

Universitarias, con la 

nalidad de brindar 

m e j o r e s 

o p o r t u n i d a d e s 

l a b o r a l e s  a  l o s 

jóvenes que están 

por egresar, a los 

recién egresados y a 

e x  a l u m n o s  d e  l a s 

universidades.
Platicando con algunos de 

estos jóvenes, Vila Dosal 

reconoció que tienen la 

fuerza, ideas y el ímpetu 

para mejorar a su estado. 

En Temax, América Núñez 

le compartió su sueño para 

impulsar el turismo rural de 

su municipio. Su objetivo 

es que más personas 

conozcan las tradiciones y 

el estilo de vida yucateco, 

pero sobre todo que más 

jóvenes como ella puedan 

tener una oportunidad de 

trabajo bien pagado en sus 

municipios.

“Hay mucho talento en 

m a t e r i a  d e 

emprendimiento y turismo 

y muy buenas ideas, pero 

hace falta el apoyo que las 

i m p u l s e :  j u n t o s 

trabajaremos para cumplir 

c a d a  u n o  d e  e s t o s 

anhelos”, concluyó Vila 

Dosal.

El PRI en Yucatán hará
una campaña limpia

Los jóvenes tienen la fuerza 
e ideas para mejorar Yucatán

Carlos Sobrino Mauricio Vila
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S
egey informa que 384 maestras y 

maestros de inglés cuentan con 

cuatro certicaciones 

internacionales El Nuevo Modelo 

Educativo ha propuesto que el 

aprendizaje de esta lengua sea 

obligatorio a partir de 2018 y la capacidad 

con la que cuenta el gremio aumenta la 

posibilidad que esta premisa se vuelva 

realidad.

Zacil López Sosa, encargada de Enlace 

de Autonomía Curricular, informó que en 

la fase piloto de la aplicación del Nuevo 

Modelo se incluyeron 13 escuelas en las 

que también se desarrolla el Pieby. 

Además, en los planteles se llevan a cabo 

clubes y se tiene la posibilidad de 

enseñar dicho idioma como una opción 

extracurricular.

Se prevé que las niñas y niños yucatecos 

cuenten con una 

formación integral, puesto que también se 

trabajará para el fortalecimiento de las 

lenguas maternas, en este caso, la maya.

Carlos Alexis Zavaleta Ramírez, 

responsable Operativo de la Coordinación 

Estatal del Programa de Inglés en 

Educación Básica de Yucatán (Pieby), 

indicó que 384 maestras y maestros de 

inglés cuentan con cuatro certicaciones 

internacionales, lo cual da garantía de la 

calidad en la enseñanza.

Las certicaciones que han adquirido son 

la English Prociency Test (EPT) for 

Teachers, otorgada por el Center for 

Applied Linguistics, así como el Toe, la 

Teaching Knowledge Test, entregada por 

Language Learning Solutions – 

Cambridge, y APTIS Forward Thinking 

English Testing, concedida por British 

Council.

De acuerdo con el ranking mundial hecho 

por Education First English Prociency 

Index (EF EPI), 49 por ciento de un millón 

de habitantes de la entidad cuenta con un 

nivel básico en el dominio del inglés, 

condición que es capaz de mejorar con la 

aplicación del nuevo Modelo Educativo. 

Es preciso mencionar que la mejora del 

idioma está ligada al aumento de salarios 

per cápita.

Do you

Speak
English

Anúnciate en El Quincenal !
Más de 5000 lectores en nuestra edición impresa

El medio de anunciarte más económico de la ciudad
elquincenalcalifornia@gmail.com

NOSOTROS “VOLANTEAMOS” POR TI

La contratación de tu anuncio
incluye página web

y promoción DIRECTA de Facebook 
a más de 2,000 personas por día

en el área de la ciudad que tú desees(Vía redes sociales)

Llámanos 619-799-72-72
                 664-295-97-91

Inicia 

programa

piloto en 13

escuelas de

Yucatán
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Medias, Guantes para porteros, Balones y 
un gran extenso surtido de lo más nuevo 

en accesorios de la moda deportiva 

ESTAMOS EN:

Planet Gol La Mesa
Detrás de “Mundo Divertido”

Tel: (664) 212-14-95
Entregamos también en USA

Pregunte por su amigo Lucio Vázquez

Yucatán

T
enemos que hacer una 

sinergia de trabajo, en 

este caso con el diputado, 

ambos nos tenemos que apoyar y 

de esta manera poder ser 

solidarios y atender a todos 

ustedes, pero no nos dejen de la 

mano", exhortó el alcalde Juan 

Manuel Gastélum durante la 

jornada médico asistencial 

impulsada por el diputado Raúl 

Castañeda Pomposo en la 

colonia Buena Vista.

Indicó que en días pasados se 

entregaron 35 patrullas y una 

caseta móvil de seguridad en 

Playas de Tijuana, acciones que 

se han venido llevando a cabo 

desde el año pasado en conjunto 

con el gobierno del estado y 

organismos empresariales para 

continuar salvaguardando el 

bienestar de los tijuanenses.

Añadió que en las 

próximas semanas 

estarán por llegar 40 

camiones de basura, 

mismos que fueron 

comprados por el XXII 

Ayuntamiento de 

Tijuana con la 

recaudación del 

impuesto predial, en la 

cual aprovechó para 

invitar a los ciudadanos 

a realizar dicho pago y 

continuar solventando 

las necesidades que 

enfrenta la ciudad.

El diputado del XII Distrito Local, 

Raúl Castañeda Pomposo, 

reconoció el liderazgo del alcalde 

por buscar soluciones a las 

diversas problemáticas de la 

ciudad, así como agradeció el 

apoyo para la realización de esta 

jornada beneciar a los 

residentes de la colonia Buena 

Vista.

Refrendó su compromiso hacia 

los ciudadanos, donde destacó la 

labor y unidad de los líderes 

comunitarios, quienes trabajan 

para seguir apoyando y ser los 

portavoces de lo que la 

comunidad quiere y necesita.

La presidenta del Patronato DIF 

Tijuana, Ma. Dolores Rivera de 

Gastélum, reiteró que para esta 

institución en sumamente 

importante estar de cerca con la 

comunidad para escucharla y 

poder atender sus necesidades.

La señora Rosy Maturino, vecina 

de la colonia Buena Vista, 

agradeció al diputado por apoyar 

siempre las necesidades, buscar 

soluciones y realizar continuas 

mejoras hacia esta colonia.

En esta jornada participaron más 

de 15 dependencias del gobierno 

estatal, municipal y de 

organismos civiles, donde se les 

brindó a los ciudadanos atención 

médica, orientación jurídica e 

información sobre los programas 

que ofrecen cada una de ellas de 

manera gratuita

Jornada asistencial 
en la Buenavista

En semanas

próximas

llegarán 40

camiones

para la

recolección

de basura
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A very visible part of 

Measure P monies - 

the 10-year, half-

cent sales tax that will raise 

$178 million for 

infrastructure needs - is new 

lighting. By the end of the 

year, residents will notice 

improved lighting indoors 

and outdoors at City 

facilities. More than 18,000 

bulbs will be replaced with 

LED lighting through the 

$1.2 million project. Lighting 

will be replaced in all City 

facilities including libraries, 

recreation centers, re 

stations, and City ofces as 

well as pathway lighting in 

larger City parks.

Switching to LED light bulbs 

will provide over a 50 

percent decrease in 

electricity bills for the City thus 

saving tax payers even more 

money. Energy savings for the 

project are estimated to be 1.5 

million kWh. This isn't Chula 

Vista's rst LED retrot project. 

In 1999, all 276 trafc signals in 

the City were changed to LED 

bulbs resulting in 60 percent 

energy reduction. In 2011 and 

2013, all street lights were 

switched to LED. The two 

phase project saw more than 

7,000 street lights receive LED 

bulbs providing a 50 percent 

cost savings. Visit the Measure 

P website to view all projects 

underway.
This isn't Chula Vista's rst 

LED retrot project. In 1999, all 

276 trafc signals in the City 

were changed to LED bulbs 

resulting in 60 percent energy 

reduction. In 2011 and 2013, all 

street lights were switched to 

LED. The two phase project 

saw more than 7,000 street 

lights receive LED bulbs 

providing a 50 percent cost 

savings. Visit the Measure P 

website to view all projects 

underway.

U
na parte muy visible 

de los fondos de la 

Medida P -el impuesto 

a las ventas de 10 años y 

medio centavo que recaudará 

$ 178 millones para las 

necesidades de infraestructura- 

es una nueva iluminación. Al 

nal del año, los residentes 

notarán una mejor iluminación 

en interiores y exteriores en las 

instalaciones de la Ciudad. 

Más de 18,000 bombillas serán 

reemplazadas con iluminación 

LED a través del proyecto de $ 

1.2 millones. Se reemplazará la 

iluminación en todas las 

instalaciones de la Ciudad, 

incluidas las bibliotecas, los 

centros de recreación, las 

estaciones de bomberos y 

las ocinas de la Ciudad, 

así como la iluminación de 

senderos en los parques 

más grandes de la ciudad.

El cambio a bombillas LED 

proporcionará una 

reducción de más del 50 

por ciento en las facturas 

de electricidad para la 

Ciudad, lo que ahorrará a 

los contribuyentes aún más 

dinero. El ahorro de 

energía para el proyecto se 

estima en 1.5 millones de 

kWh.
Este no es el primer 

proyecto de modicación 

LED de Chula Vista. En 

1999, las 276 señales de 

tráco en la ciudad se 

cambiaron a bombillas 

LED, lo que resultó en una 

reducción de energía del 60 

por ciento. En 2011 y 2013, 

todas las luces de la calle se 

cambiaron a LED. El proyecto 

de dos fases vio más de 7,000 

farolas de calle que reciben 

bombillas LED que 

proporcionan un ahorro de 

costos del 50 por ciento. Visite 

el sitio web de Measure P para 

ver todos los proyectos en 

curso.
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I
n an effort to encourage libraries to 

explore ways of capturing stories 

from their community, the California 

State Library Project selected the Chula 

Vista Public Library (CVPL) to host a free 

public workshop. The two-day intensive 

workshop, led by University of Berkeley's 

Story Center, will allow participants to 

create a two to four minute personal lm 

focusing on what it means to be a 

Californian in the 21st century.

The workshop will be held on April 2 and 

3 from 9 a.m. to 5 p.m. at the Chula Vista 

Civic Center Library, 365 F Street. 

Register in person or online at 

www.storycenter.org/chulavista.

Participants will learn about the elements 

of great storytelling, how to prepare a 

narrative script, record voiceovers, 

digitize images and edit video. The 

stories created will be shared in a future 

community presentation at the library 

and become part of a new permanent 

archive collection of stories hosted by 

www.archive.org on what it means to be 

a Californian. In addition, those attending 

will receive a free copy of a wevideo.com 

license for one year.

“Having recently opened our new local 

history section at the library, we are 

excited about ways we can capture 

stories about the lives of our community 

members, especially through digital 

media,” said Joy Whatley, Chula Vista 

Library Director. “This is a chance for 

people to create a 

story for their family 

and colleagues, and 

for their legacy as part 

of Chula Vista's 

history.”

In addition, Story Center is also working 

with the South Bay Historical Society 

training members in the use of Listening 

Station technology. The library will use 

the station for numerous projects. More 

information can be found at 

www.storycenter.org/listening-station.

E
n un esfuerzo por alentar a las 

bibliotecas para explorar formas 

de capturar historias de su 

comunidad, el Proyecto de Biblioteca del 

Estado de California ha seleccionado la 

Biblioteca Pública de Chula Vista (CVPL) 

para organizar un taller público gratuito. 

El taller intensivo de dos días, dirigido 

por la Universidad de Centro de Historia 

de Berkeley, permitirá a los participantes 

crean una película personal tres y 

cincuenta y ocho minutos centrada en lo 

que signica ser un californiano en el 21 

st siglo.

El taller se llevará a cabo el 2 de abril y 

3 de 09 a.m.-5 p.m. en el Centro Cívico 

Biblioteca de Chula Vista, 365 F Street. 

Registrarse en persona o en línea en 

www.storycenter.org/chulavista .

Los participantes aprenderán sobre los 

elementos de una gran historia, cómo 

preparar un guión narrativo, Locuciones 

récord, digitalizan imágenes y edición de 

vídeo. Las historias creadas serán 

compartidos en una futura presentación 

comunidad en la biblioteca y se 

convierten en parte de una nueva 

colección de archivo permanente de 

cuentos organizado por www.archive.org 

sobre lo que signica ser un californiano. 

Además, los asistentes 

recibirán una copia gratuita de 

una licencia wevideo.com por 

un año.

“Después de haber abierto 

recientemente nuestra nueva 

sección de historia local en la 

biblioteca, estamos 

emocionados acerca de las 

formas que puede capturar 

historias sobre la vida de los 

miembros de la comunidad, 

especialmente a través de los 

medios digitales”, dijo Joy 

Whatley, Chula Vista 

Biblioteca director. “Esta es 

una oportunidad para que la 

gente para crear una historia 

para su familia y colegas, y 

por su legado como parte de 

la historia de Chula Vista”.

Además, Story Centre 

también está trabajando con los 

miembros de formación de South Bay 

Historical Society en el uso de la 

tecnología de la estación de escucha. La 

biblioteca utilizará la estación de 

numerosos proyectos. Más información 

se puede encontrar en 

www.storycenter.org/listening-station .

Chula Vista library 
to host digital story 
telling workshop

Biblioteca de Chula Vista 
será sede de taller de 
narrativa digital
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